

Carnet de famille

Sont devenus **enfants de Dieu** par le baptême Léane Arnoud et Anna Limat le 27 mai à ND-du-Calvaire ; Andréas Mulato -- Ganibardi le 28 mai à St-Philippe-St-Jacques ; Victoire et Hortense Felice-Langevin, Adèle Guillou et Benjamin Jeune Manikam le 3 juin à ND-du-Calvaire.

Nous avons dit **A-Dieu** à **Émilie Meyer** et à **Elia Evangelista** le 30 mai à ND-du-Calvaire ; **Jacqueline Selinder** le 31 mai à St-Philippe-St-Jacques ; **Paulette Queyrot** le 1^{er} juin à ND-du-Calvaire et à **Monique Fourchon** le 6 juin à St-Philippe-St-Jacques.

Ordinations

L'ordination sacerdotale de **Xavier Vermersch** par Mgr Rougé aura lieu le **samedi 17 juin**, à 10h, en la cathédrale Sainte-Geneviève-Saint-Maurice de Nanterre.

L'ordination diaconale de **Paul Marion**, originaire de Meudon (paroisse Saint-Martin), aura lieu le **dimanche 25 juin**, à 11h, à Sainte-Mathilde de Puteaux.

Celle de **Rémi de La Presle**, originaire de Vanves, le **samedi 9 septembre**, à 10h30, à Saint-Romain de Sèvres.

Messe du Pape à Marseille : 23 septembre

Du **18 au 24 septembre 2023**, le diocèse de Marseille organise les *Rencontres méditerranéennes*. **Le temps fort de ces journées sera samedi 23 septembre avec la messe présidée par le Pape François qui clôturera ces Rencontres.**

C'est l'occasion pour l'Église de France de vivre pleinement sa dimension méditerranéenne. Pour en témoigner, les évêques de la Province de Paris nous invitent à vivre cette visitation/ce pèlerinage d'une journée où nous participerons à la célébration eucharistique qui rassemblera plusieurs dizaines de milliers de fidèles au stade vélodrome de Marseille. Le service des pèlerinages du diocèse de Nanterre vous propose une journée pour aller y assister. (Aller/retour en TGV spécial)

Inscriptions avant le 15 juillet – précisions à venir.

Messes

MESSES DU DIMANCHE

* **Samedi soir**
NDC 18 h

* **Dimanche matin**
SPSJ 9 h 30
NDC 11 h

MESSES DE SEMAINE

Lundi	SPSJ	9 h
Mardi	SPSJ	12 h 15
Mercredi	NDC	9 h (dans la crypte)
Jeudi	SPSJ	19 h
Vendredi	NDC	9 h (dans la crypte)
Samedi	SPSJ	9 h

ADORATION DU SAINT-SACREMENT

SPSJ jeudi de 19 h 30 à 20 h 30, après la messe de 19 h
NDC vendredi de 9 h 30 à 10 h après la messe de 9 h

CONFESSIONS Chaque vendredi, de 17 h à 19 h, à St-Philippe-St-Jacques

VÊPRES Chaque jeudi, à 18 h 40, à St-Philippe-St-Jacques

Accueil paroissial : 1, place de l'église - 92320 Châtillon - Tel. 01 55 48 90 50

secretariat@paroissechatillon.com

<https://www.paroissechatillon.fr>

Page FB →

Église Saint-Philippe-Saint-Jacques (SPSJ) – place de la Libération

Église ND du Calvaire (NDC) - 2, av. de la Paix – ISSN 2491-3855

Espace-Partage-Saint-Michel (EPSM) – 15, rue Pierre Sémard



LE COURRIER

Bulletin d'information de la Paroisse de Châtillon

n° 730 – du 10 juin au 23 juin 2023

Fête du Saint-Sacrement du Corps et du Sang du Christ et 11^{ème} dimanche du TO
Année A

Les Juifs, nos frères aînés dans la foi

Les évêques de France viennent de publier "*Déconstruire les mythes fondateurs de l'antijudaïsme chrétien*". Je n'ai pas eu le temps de le lire mais voici quelques repères issus des documents précédents.

C'est Jean-Paul II qui a appelé les Juifs "nos frères aînés dans la foi". Il a beaucoup œuvré (comme Jean XXIII et Paul VI avant lui, Benoît XVI et François après) à une révision du discours chrétien sur les Juifs. En fait, tout a commencé par une prise de conscience : comment la Shoah a-t-elle été possible dans une Europe façonnée par le christianisme ? Même si le régime nazi était païen, il faut reconnaître que la "solution finale" n'a pas suscité le rejet qu'elle aurait dû chez les chrétiens. L'historien Jules Isaac a parlé du mépris des juifs par les chrétiens pendant des siècles. Le concile Vatican II, dans la déclaration *Nostra Aetate*, recommande donc au contraire la connaissance et l'estime mutuelles.

La qualification de "peuple déicide" a beau avoir été rejetée depuis le concile de Trente au XVI^e s, elle a traîné longtemps dans les mentalités. Or non seulement il est absurde de reprocher aux Juifs d'aujourd'hui la condamnation de Jésus, mais il faut aussi se rappeler que tous les juifs d'alors n'étaient pas d'accord, puisque les premiers chrétiens étaient justement juifs. Et Marie, et Jésus lui-même ! Qui a dit sur la croix : "Père, pardonne-leur, ils ne savent pas ce qu'ils font."

Plus subtile est l'idée que l'Église, étant le nouveau Peuple de Dieu, bénéficiant de la nouvelle Alliance, monopolise Dieu ; l'ancienne Alliance de Moïse est devenue caduque, Israël est écartée au profit de l'Église (comme Jacob qui achète à Esaü son droit d'aînesse). On trouve ainsi des représentations de l'Église en femme couronnée, avec un sceptre, face à la Synagogue en femme aveugle et en guenilles, dont la couronne est à terre et le sceptre cassé (cf façade de Notre-Dame de Paris). Saint Paul a des expressions similaires dans sa lettre aux Galates ; mais il est alors en pleine polémique et se laisse emporter ! Dans la lettre aux Romains, plus réfléchi, se demandant si Dieu a rejeté Israël, il dit au contraire : "Certes non ! Car les dons et l'appel de Dieu sont sans repentance." (Rm 11,29) Et il invite les chrétiens d'origine païenne à respecter les juifs, car ceux-ci sont comme l'olivier sur lequel le christianisme a été greffé (Rm 11,16).

Il ne s'agit donc pas seulement de respecter les juifs, ni de valoriser la racine juive du christianisme (comme si les juifs étaient simplement les témoins d'un monde ancien), mais bien d'admettre que les juifs d'aujourd'hui sont toujours aimés de Dieu. La Nouvelle Alliance n'efface pas l'ancienne, elle l'ouvre et la perfectionne : on pourrait parler de "première" Alliance plutôt que de "l'ancienne". L'Esprit est donné en plénitude à l'Église mais il n'abandonne pas la Synagogue...

Et l'État d'Israël ? Le Saint-Siège l'a reconnu en 1993 ; en demandant le respect des non-juifs présents en Israël. Mais faisons attention à ne pas mélanger le religieux et le

politique et distinguons Israéliens / Juifs. Les juifs de France sont français et n'ont rien à voir avec la politique menée par le gouvernement israélien.

Père Nicolas

Nominations

Le Père Charles GBAKOUÉ (du diocèse de Cotonou) est nommé vicaire à Châtillon, suite au départ du père Patrick Hardoüin. Il devrait arriver début septembre. Il vient pour un an.

Samuel et Blandine COMTE seront le prochain Foyer d'accueil à ND-du-Calvaire, avec leurs 3 enfants : Anastasia, Nathanaël et Grégoire.

Nous ferons leur connaissance à la rentrée ; merci déjà à eux d'avoir accepté de nous rejoindre !

Fête de fin d'année : 25 juin

Comme nous vous l'avons annoncé depuis plusieurs semaines, nous finissons l'année par une grande Fête paroissiale la **dimanche 25 juin** !

- **De 10h à 12h, Grand Jeu intergénérationnel** : rendez-vous à **ND-du-Calvaire** pour un rallye cultuel ! Les équipes iront dans différents endroits de la ville pour résoudre des énigmes.

- **Retour vers 12h à ND-du-Calvaire pour un apéritif**, qui sera aussi le moment de remercier les Dupuy et le père Patrick, puis le repas. **Nous nous occupons du barbecue mais nous comptons sur vous pour garnir le buffet** : salades composées, quiches, fromages, desserts et boissons !!

- **Après-midi** calme dans le jardin... ou pour les plus courageux, activités diverses : badminton, mollky, etc. **N'hésitez pas à apporter des jeux** (et des transats) !

- Enfin, clôture de cette journée avec la **messe à 17h**.

Attention, il n'y aura donc pas de messe à 11h ce jour-là... (mais celle de 9h30 à St-Philippe-St-Jacques est maintenue - et celle du samedi soir aussi bien sûr).

Pour nous aider à organiser le Grand Jeu et à prévoir les quantités du barbecue, merci de renseigner le tableau sur le site internet de la paroisse.

Autres événements à venir

Communions

Les enfants du catéchisme feront leur Première Communion, soit le samedi 24 juin au cours de la messe de 18h, soit le samedi 1^{er} juillet (idem).

Venez les entourer ou priez pour eux !

Veillée de prières des mères : 27 juin

Chères mamans et femmes au cœur de mère, venez nombreuses vous ressourcer auprès de l'Amour infini du Sacré-Cœur de Jésus. Prions pour nos enfants, pour notre vocation de mère. Confions nos joies, nos peines, nos craintes, notre Espérance : **mercredi 27 juin, 20h45**, à ND-du-Calvaire.

Inscriptions et réinscriptions au catéchisme

Votre enfant sera à la rentrée **en CE2, CM1 ou CM2** ? Venez l'inscrire ou le réinscrire au catéchisme !

- **Mercredi 21 ou mercredi 28 juin** entre 9h30 et 12h, à la Source, près de ND-du-Calvaire (2, avenue de la Paix) ;

- **ou samedi 1^{er} juillet**, entre 9h30 et 12h, au presbytère (1, place de l'église).

Le catéchisme a lieu : **soit tous les mercredis de 10h à 11h15, soit un samedi après-midi (15h – 19h, messe comprise) par mois (avec les parents).**

Merci d'apporter une attestation d'assurance extrascolaire 2023-2024, une photo d'identité, un certificat de baptême (si nouvelle inscription) et le règlement (56€ pour un enfant, 88€ pour deux enfants et +).

D'autres dates d'inscriptions auront lieu en septembre ; mais ce qui est fait n'est plus à faire...

Éveil à la foi

Pour les plus jeunes (CP et CE1 en particulier), ce serait bien d'avoir un groupe en même temps que le KT-Samedi mais on cherche des adultes pour s'en occuper : avis !

Diaconie

Logement étudiant contre service paroissial à ND-du-Calvaire

Accolé à ND-du-Calvaire, le "logement du sacristain" permet de loger 2 jeunes filles en colocation, pour un loyer mensuel de 250 €. L'idée de ce "Foyer jeunes" est aussi que les jeunes hébergées rendent service à la paroisse (en fonction de leur emploi du temps, bien sûr). Pour la rentrée, les 2 places sont disponibles : qu'on se le dise !

Devenir Foyer d'accueil, pourquoi pas vous ?

Vous savez que Nicolas et Aude Dupuy terminent cet été leur mission de Foyer d'accueil. Nous savons à présent que Samuel et Blandine Comte ont accepté cette belle mission au service de notre communauté : la gestion des lieux mais surtout l'attention aux nouveaux arrivants, l'écoute des uns et des autres et le lien avec le curé.

Cette mission bénévole est confiée pour une durée de 3 à 5 ans. Sur notre diocèse, une trentaine de lieux accueillent des foyers d'accueil. C'est le diocèse qui répartit les candidats en fonction de leurs attentes et des caractéristiques des paroisses.

Contact : Claire du Ranquet : 06 86 76 91 60 ou lme@diocese92.fr

Témoignages et vidéos en suivant le lien ci-dessous : <https://diocese92.fr/foyer-accueil>

Aide aux mères en difficulté

Comme chaque année, les Associations Familiales Catholiques des Hauts-de-Seine vous proposent de venir en aide à des associations de soutien aux mères et futures mères en difficulté.

Par votre don, vous aidez des associations présentes dans le diocèse (Foyer El Paso de Neuilly, le Bercail à Issy-les-Moulineaux) ou actives au niveau national (Maisons Tom Pouce et Magnificat) qui apportent à des familles fragilisées un foyer chaleureux, des aides matérielles, un soutien psychologique...

Cette année, l'AFC de Châtillon-Clamart vous propose de participer à cette collecte soit par un don récolté dans des troncs à la sortie des messes du week-end des **17 et 18 juin**, soit sur internet, durant le mois de juin, via un formulaire de don en ligne ouvert par la Fédération Départementale des AFC des Hauts-de-Seine sur la plateforme Helloasso.

REBORN TRIP, une proposition pour des vacances solidaires, sportives et décarbonées : du 2 au 23 août

Vous n'avez pas encore programmé vos vacances d'été ? Une « Clé Pour Un Gîte » vous propose d'accompagner un joyeux peloton de 40 jeunes réfugiés cyclistes lors de la 3ème édition du REBORNTrip, du **2 au 23 août**, sur tout ou partie d'un parcours de 1000 kms en 22 étapes à travers la France. Soit en rejoignant le peloton des coureurs, soit en tant que bénévole pour conduire une des camionnettes suiveuses, ou participer à la logistique. Départ le 2 août de Malakoff et arrivée le 22 août au sommet mythique du col du Tourmalet dans les Pyrénées, en passant par Chartres, Amboise, Blois, Poitiers, Mont-de-Marsan, Lourdes.

Si vous êtes motivés, dites-le nous par mail : uneclepourungite@outlook.fr ou prenez contact avec Claire Rendu (06 71 74 00 12) ou Bernard Forien (06 62 17 89 85).